
 

 

Protokoll 
Anlass: öffentliche 
Beiratssitzung  

Ort: Schützenhalle 

Datum: 19.04.2022 

Uhrzeit: 19:30 – 21:45 Uhr 

Anwesende: Herr Bramsiepe, Frau Paries 

Als Mitglieder des Beirates: Die Damen Wellhausen, Dwortzak und Klatte; die 
Herren G. Burghardt, Broeksmid, Klüver, Keil, Klaes, Kruse, Linke, Drees 
 

 

 

 

Besprechungspunkte Beschlüsse / Ergebnisse 

 
TOP 1 

Genehmigung der 
Tagesordnung 

 

 

Auf Anregung von Herrn Linke legt der Beirat vor Aufnahme 

der TO eine Schweigeminute für die Opfer des Krieges in der 

Ukraine ein. 

Die Tagesordnung wird in einem Punkt geändert: TOP 6 wird 

in einem nichtöffentlichen Teil im Anschluss an die 

Beiratssitzung besprochen. 

Der geänderten Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt. 

 

 
TOP 2 

Genehmigung des 
Protokolls 

 

Den Protokollen der Beiratssitzungen vom 15.03.2022 und 

vom 22.02.2022  wird einstimmig zugestimmt. 

 

 

TOP 3 

Sachstandsbericht 

 

Keine Antworten seit letzter Sitzung: 

Der Beiratssprecher teilt mit, dass leider bisher noch keine 

Antwort auf den Beschluss vom 24.02.2022 vorläge; 

außerdem wurde noch kein Schlichtungsverfahren 

eingeleitet. 

Herr Kruse fragt nach der Haltelinie in der Katrepeler Landstr. 

Ecke Schumacherweg. Die Haltelinie soll, wie Frau Paries 



 

 

von Frau Rühaak gehört hat, in den nächsten Tagen 

aufgebracht werden. 

 
TOP 4 

Wünsche und 
Anregungen der 
Bürgerinnen und 
Bürger 

 

 

Frau Dwortzak berichtet, dass diverse Begrenzungspfähle 

Am Großen Moordamm fehlen und ersetzt werden müssten. 

Die „Haifischzähne“ Am Großen Moordamm sind bereits in 

Bearbeitung, laut Frau Rühaak vom ASV erfolgt die 

Aufbringung in Kürze. 

Frau Wellhausen fragt nach, ob es in Borgfeld einen Runden 

Tisch zum Thema Flüchtlinge aus der Ukraine gibt. Der OAL 

berichtet, dass es weder in der Kirche noch im Ortsamt einen 

solchen Runden Tisch gibt. Es gibt aber im OA bisher auch 

keine Nachfrage danach. 

Frau Klatte berichtet von vielen nistenden Saatkrähen im 

Bereich Sodenstich; dies ist für ein Naturschutzgebiet 

unschön. Das Thema sollte im Umweltausschuss besprochen 

werden. 

Der Beiratssprecher fragt nach dem Sachstand 

Kuhweideweg; der OAL sagt zu, nochmals bei der Behörde 

nachzufragen. 

 

TOP 5 

Polizeipräsenz 
Borgfeld 

 

Zum Thema Polizeipräsenz in Borgfeld sind seitens der 

Polizei Herr Dr. Patrick Lis (Leiter Polizeikommissariat 

Präsidium) und Herr Volker Fahlbusch anwesend. 

Herr Lis stellt das Organigramm des Präsidiums vor und 

beschreibt die einzelnen Aufgabenbereiche. Insgesamt sind 

in Bremen 100 Kontaktpolizisten-Stellen und 19 

Verkehrssachbearbeiterstellen besetzt. Davon sind im 

Kontaktdienst E 63 14 KOPs und zwei Verkehrssach-

bearbeiter tätig; zudem gibt es zwei Leitungsstellen. 

Der Zielerreichungsgrad (Ziel ist es, binnen 8min am 

Einsatzort zu sein) in Fällen der Kategorie 1 liegt im 

Kommissariat Präsidium in Borgfeld bei über 80%, 

Vahr/Schwachhausen bei 87% und im Bereich Horn bei etwa 

71%. 



 

 

Herr Broeksmid weist darauf hin, dass das Delta zu 80% 

dringend geschlossen werden muss; dies gehe nur durch 

mehr Personal. 

Der Zielerreichungsgrad in Kategorie 2 liegt bei 90%, in den 

Bereichen Präsidium, Vahr, Schwachhausen und 

Borgfeld/Horn allerdings lediglich bei knapp über 70%. Ein 

großes Problem ist der Personalmangel.  

In Bezug auf Borgfeld ist ein allgemeiner Rückgang an 

Einsätzen zu verzeichnen; die Fallzahlen im Zeitraum 01.09. 

bis 31.12.2021 sowie 01.01.2022 bis heute sind einstellig. 

Im Vergleich zu anderen Stadtteilen wiest Borgfeld eine 

geringe Tatbetroffenheit auf; es gibt keine Brennpunkte, die 

besondere Kontrollen erfordern. 

Herr Broeksmid dankt für die Präsentation und drückt seine 

Erwartung aus, dass sich die vorgelegten polizeilichen Zahlen 

weiter verbessern sollen. 

 

TOP 6 

Globalmittel 

 
Die Globalmittel werden wie in Anlage 1 bewilligt. 
Den vorgelegten Zahlen des Koordinierungs-Ausschusses 
wird einstimmig zugestimmt. 
 

 

TOP 7 

Anträge 

 
Antrag 1 Bargeldversorgung in Borgfeld (siehe Anlage 2) 
Der Antrag wird von Herrn Broeksmid vorgestellt. Herr 
Huesmann unterstützt das Anliegen als Seniorenvertreter. 
Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
Antrag 2 Asphaltierung Upper Borg (siehe Anlage 3) 
Der Antrag wird von Frau Wellhausen vorgestellt. Herr Klüver 
weist darauf hin, dass Lärmbelästigung auch laut 
Petition(sausschuss) ein wichtiger Aspekt ist. 
Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 

 
TOP 8 

Mitteilungen 

 
- Baumpflanzungen in der Borgfelder Heerstraße 16 
- Beirätekonferenz 20.04.2022 17 Uhr 

 

Herr Bramsiepe schließt die Sitzung um 21:45 Uhr. 
 

                                                                             

 

Der Beiratssprecher:                   Ortsamtsleiter                      Schriftführerin 



 

 

 

Anlage 1 

 

 

Anlage 2 

 

 
CDU-Fraktion im Beirat Borgfeld  
 
 
 
 BREMEN-Borgfeld, den 28.03.2022 
 
 
 

Antrag der Beiratsfraktion der CDU 
 
 

ANTRAG auf Änderung des Geldautomatenstandortes der Sparkasse Bremen 
  
der Beirat Borgfeld möge beschließen: 
 
Der Beirat Borgfeld fordert die Sparkasse Bremen auf den Standort des 
Geldautomaten vom Stiftungsdorf an der Daniel-Jacobs-Allee in den Bereich 
der Dorfmitte (200m um die Dorflinde) zu verlegen. 
 
Begründung: 
 
Gerade für ältere Mitbürger ist eine fußläufige und den eigenen 
Sicherheitsbedürfnissen angepasste Bargeldversorgung notwendig. Beides ist bei 
dem derzeitigen Standort nach Aussagen vieler älterer Mitbürger nicht gegeben. 
Zumal sich nun beide „Borgfelder“ Geldautomaten in unmittelbarer Nachbarschaft 
befinden. 

Antragsteller Projekt Gesamtsumme Antragssumme Bewilligt 

Kleine Bühne Borgfeld Mietzahlungen/Requisiten 5.195,00 €             1.500,00 €        1500

SC Borgfeld Pumpe/Gartenhaus 3.092,21 €             2.800,00 €        1500

Kulturforum Magazine für Ausstellung 382,94 €                200,00 €           200

Bürgerverein Borgfelder Blätter 1.040,00 €             440,00 €           440

Bürgerverein Plegen/Streichen Bänke 500,00 €                300,00 €           300

Bürgerverein Betreiben Heimatarchiv 850,00 €                700,00 €           700

TSV Borgfeld Fitnessparcours 15.000,00 €          7.500,00 €        7500

Kirchengemeinde Senioren-Weihnachtsfeier 400,00 €           400

Ortsamt Gartenpflege Ortsamt 100,00 €           100

Ortsamt Bepflanzung Blumenkübel 850,00 €           850

Bürgerverein Weihnachtsbeleuchtung 500,00 €           500

Bürgerinitiative Weihnachtsbaum Weihnachtsbaum 800,00 €           800

Borgfelder Vereine Ehrungen 1.000,00 €        1000



 

 

 
 

 

Anlage 3 

 
CDU-Fraktion im Beirat Borgfeld  
 
 
 
 BREMEN-Borgfeld, den 28.03.2022 
 
 
 

Antrag der Beiratsfraktion der CDU 
 
 

ANTRAG auf Asphaltierung der Einmündung Upper Borg in den Lehester Deich 
  
der Beirat Borgfeld möge beschließen: 
 
Der Beirat Borgfeld fordert das Amt für Straßen und Verkehr auf das 
Kopfsteinpflaster in der Einmündung Upper Borg in den Lehester Deich zu 
entfernen und durch eine Asphaltschicht zu ersetzen. 
 
Begründung: 
 
 
Die Straße Upper Borg ist bis auf den Einmündungsbereich in den Lehester Deich 
vollständig asphaltiert. Vom gepflasterten Bereich der Einmündung geht eine 
erhebliche Lärmbelästigung aus. Zudem ist der Bereich abschüssig gepflastert und 
birgt bei Nässe und Glätte ein entsprechendes Gefahrenpotenzial. 
 

 


